
第３回役員会議 報告 

令和２年度 （一社）北九州市ＰＴＡ協議会 

 

 

 

 
○ 令和２年７月３０日（金） 会長・副会長会議 18:00～  役員会議 19:30～ 

○ 北九州市立生涯学習総合センター３階 大ホール 

○ 出席者（敬称略）小森・吉井・髙瀬・密井・有江・大庭・日野・三浦・森谷・加藤(尚)・

田中・脇・上田・田頭・井上・長野・坂本（浩）・坂本（雅）・奥村・李・今林・船越・西田・

藤井・野田・古森・小川・池田・鬼ヶ原・田場・松岡・原田 

 

              事務局…溝部・今永・村山 

 

 

 

○ 議  事  

議事録署名人と「子どもを育てる 10 か条」の唱和者の指名 

☆ 議事録署名人  松岡 原田 

☆ 「子どもを育てる 10 か条」の唱和 髙瀬 

１．会長あいさつ 

 右肩上がりで患者が増えつつあります。ＬＩＮＥやＳＮＳで心なき言葉を発しないよう、子

どもも大人も気を付けてください。役員会議は月に２回（※９月迄。１０月から１回）行いま

す。苦しい状況が続きますがいつか終息を迎えます。頑張りましょう。 

 

２．審議事項 なし 

 

 

３．協議事項 

① 日本ＰＴＡ全国大会について 

＜三浦＞ 

 7 月 22 日（水）に第 10 回実行委員会を開催。例年通りの 8,000 人規模の開催は難しい。 

 開催する/しないの判断については、キャンセル料がかかる時期と大会開催意義をすり合わ

せながら検討する。リモート開催、人数縮小、コロナ対策予算等検討事項は積算している。日

本ＰＴＡからはタイムスケジュールを組むよう求められている。 

 年度末、令和３年度の連合会会長に本会のことを引き継いでほしい。 

  

② 常置委員及び部会について 

〇今年度の活動内容について 

＜会長＞ 

・総務委員会 

教育委員会のＩＴ指導主事の下で、一人一台の情報端末整備について学んでもらいたい。 

・母親委員会 

 コミュニティスクールの推進。10 か条の推進 

・研修委員会 

 リモート会議・研修会の導入について 

・教育環境委員会 

 北九州ＣＩＴＹ教育懇談会 

・広報部 

 各校に出向き取材し、ＨＰに掲載する ホームページ改革 

 

 



① 役員より 

〇 見守りカメラ設置条件について  

＊調査不足のため、一時保留となった。 

  

② 連合会より なし 

③ 校長会より 

＜小学校校長会＞ 

 夏休み後の子どもたちの健康管理が心配。 

 小学校の修学旅行実施について、修学旅行実施校全１０２校のうち全体の約３割が、北九

州市内の観光あるいは宿泊を計画している。県外に行く学校は約半数。日帰りを２回行い、

宿泊を避ける学校もある。 

 

＜中学校校長会＞ 

 コロナ禍と熱中症、同時に対処しなければならない時期になった。 

授業の 5 分短縮の実施、授業中でも水分補給ができるようにするなどして工夫している。

また、生徒たちには周りに人がいないときに限り一時的にマスクを外して呼吸を楽にしても

よいと伝えている。運動時もマスクは着用しない。しかしこういった熱中症対策の中、地域

の方から「マスクを着用していない」というクレームが入ることがある。猛暑の中、ずっと

着用を続けることは難しいことをより多くの方に理解してもらいたい。 

トイレ清掃は現在子どもではなく職員が行っている。 

朝の健康チェックを毎日登校前に行っているが、規定を超える体温、くしゃみや咳が出て

いるにも関わらず出校する生徒がいる。欠席することに抵抗がある気持ちはわかるが、欠席

するよう理解してもらいたい。 

コロナ禍の長期化により気のゆるみが生じており、LINE でのいじめ、不適切行動が出始め

て苦慮している。 

  

 

④ 事務局より 

・交通共済の加入案内配布について 

・三行詩の募集 締め切り５月７日⇒８月７日（金） 

・安全互助会 締め切り９月１１日（金） 

・PTA 台帳 締め切り９月１１日（金） 

・８月、９月行事予定表 

・事務局の閉局 「１１日(火)～１４日（金）」 

・次回 会長・副会長等会議 ８月２１日（金)１８：００～ ２階２１学習室 

・次回 役員会議 ８月２１日（金）１９：３０～ ３階大ホール  

 

⑤ 質疑応答 

＜会長＞ 

 本日、市内の保護者から学校の登下校時におけるマスク着用について問い合わせがあった。

熱中症が危ぶまれる中、マスクの着用を厳守としていることについて学校側はどのように考

えているのだろうか。 

＜中学校校長会＞ 

 先ほど申し上げたとおり、周りに人がいなければ登下校中は外してもよいと指導している。 

＜小学校校長会＞ 

 ソーシャルディスタンスの観点から申し上げると、子どもたちは友達と離れて歩く・話す

ことができない。教員の「離れようね」という声掛けには応じてくれるが、目を離すとすぐ

に元に戻る。子どもたちの年齢で完全に理解してもらうのは難しいと考えている。家庭の判

断、状況に応じて登下校中マスクを外していることもある(登校時間をずらすなど)。 

＜中学校校長会＞ 

 本件については再度検討、意見交換を校長間で行い、情報発信を行いたい。 

 

＜八幡東区小Ｐ連＞ 

 秋のバザー実施について悩んでいる。例年行っている単Ｐ行事について、他単Ｐ・連合会

はどのように対応しているのだろうか。 



＜密井＞ 

 本校は６月、１０月のＰＴＡ行事は中止した。代わりに校長先生と相談しながらアイスケ

ーキの配布を検討している。体育大会の代わりにオリンピックのような催しを検討しており、

その際の熱中症対策としてペットボトルの飲み物提供を考えている。 

＜門司区中Ｐ連＞ 

 自由参加でウォークラリーを毎年行っており、子どもたちの行事がほぼ全部中止になって

いるのでできる限り行いたいと思っている。しかし食事提供に関してはＰＴＡの手作りでは

なく包装済みのもの、もしくは食事関係は一切何もしないなど慎重になっている。開催時期

も例年 8 月に行っていたが熱中症、コロナのため時期をずらし１０月にした。 

＜会長＞ 

 学校業務補助員の採用状況はどうか。 

＜中学校校長会＞ 

 あまり集まっていないと聞いている。個人の机・椅子などの「共用しないもの」の消毒が

軽減されたため仕事量は減っているようだ。 

＜小学校校長会＞ 

 区によってはなんとか配置できているところもあるが、積極的に周囲へ協力を仰ぐ必要が

ある。 

＜八幡西区小Ｐ連＞ 

 障がいのある方の採用、障がいのある方の就労支援として複数人を派遣する等は可能なの

でしょうか。 

＜中学校校長会＞ 

 所管が教職員課なので、教職員課に伺っておきます。 

＜小学校校長会＞ 

 短期ですが市職員になっていただくので、面接・作文試験がハードルにならなけらばいい

のではないかと感じています。 

＜三浦＞ 

 三行詩の募集を行っていますが、すでに終了していると誤解されている学校が多いという

話を聞いた。作品数よりも、家庭のルール等について家族で話すということに意義があると

思うので無理のない範囲内で作品を作ってもらいたい。 

＜八幡東区中Ｐ連＞ 

 花尾中学校ＰＴＡが校内清掃を行っていると聞いたが、詳しく知っている方はいるだろう

か。 

＜吉井＞ 

 ＰＴＡの委員会の活動として仕事終わりの１８時に学校へ集合し、教室の中で生徒が触れ

る可能性がある場所を清掃消毒する作業をしている。しかし、私たちの活動が終わるのを待

っていると先生方の帰りが遅くなってしまうため、８月は開始時間を１５時にする予定。 

＜上田＞ 

 消毒作業をＰＴＡが担っていただければ先生方の負担も軽減されるためよい活動であると

思う。課題を出し合いながらできることを探してもらいたい。 

＜脇＞ 

 役員会議を意見交換、悩み相談の場にしてほしい。本日いただいた校長先生方、連合会の

皆さんのご助言をぜひ持ち帰ってもらいたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


